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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Nicole Schey 
 
563 - 7345 
563 - 8021 
nicole.schey@stadt.wuppertal.de 
 
15.12.09 

   

 
 
Niederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/0023/09) 
am 09.12.2009 
 

Anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion: Herr Mathias Conrads, Herr Steffen Hombrecher, Herr Peter Moritz Iseke, 
Herr Stefan Jukic, Frau Monika Richter, Herr Michael Utsch,  
  
von der SPD-Fraktion: Herr Georg Brodmann, Herr Nils Felix Emde, Herr Heiner Fragemann, 
Frau Heidi Schlegel, Frau Renate Zimmermann,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN: Herr Gerhard Schäfer,  

  
von der FDP: Herr Georg Schroeder,  

  
von DIE LINKE: Herr Karl Hundsdörfer,  
  
als Vertreter der Bezirksjugendräte: Frau Fatima Azzacriti,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW: Herr Arif Izgi (SPD), Herr Eckhard Klesser (CDU), Herr 

Jan Phillip Kühme (CDU), Herr Thomas Schulz (CDU), Frau Eva Schroeder (FDP),  
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters: Herr Claus-Jürgen Kaminski ,  
  
Schriftführerin: Frau Nicole Schey,  

 

Nicht anwesend: 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN: Frau Christiane von Zahn 

 
Schriftführer / in:  
 
Nicole Schey 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    20:35 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann eröffnet die Sitzung und lässt die 

Erweiterung der Tagesordnung um die Abfragen von CDU und SPD mit Bündnis 
90/Die Grünen beschließen. Diese Anfragen werden nach TOP 3 behandelt, die 
übrigen TOP verschieben sich entsprechend. 
 
Er berichtet über wahrgenommene Termine seit der letzten Sitzung. 
 
06.11. Martinsgansessen 
 
15.11. Volkstrauertag 
 
17.11. Vorstellung HSK beim OB 
 
20.11. Einweihung Tagespflege „Am Sonnengarten“ 
 
27.11. Gespräch mit Investoren im Rathaus zur Entwicklungsstudie 

Kaiserstr./Lienhardtstr. 
 
28.11. Tag der offenen Tür Realschule Vohwinkel 
 

Treffen Förderverein Freibad Vohwinkel 
 
Glühweinabend Freiw. Feuerwehr 
 

01.12. Antrittsbesuch bei Herrn Preuß, Wache Vohwinkel 
 
In diesem Zusammenhang stellt sich Herr Preuß der BV als neuer Leiter der 
Polizeiwache Vohwinkel vor. 
 
 

  

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
 Frau Azzacriti berichtet von einer geplanten Charityveranstaltung, bei der im 

Rahmen eines Fußballturniers, ähnlich wie bei einem Sponsorenlauf, Geld 
gesammelt werden soll, das den Kauf eines Netzes für den Fußballplatz an der 
OT Höhe ermöglichen soll. 
 
Weiterhin ist ein Erfahrungsaustausch zwischen Jugendlichen und Senioren 
geplant, um die jeweils andere Denkweise kennen und verstehen zu lernen. 
 

  

3 Bürgeranhörung 
  
 Aus der Bevölkerung wird nochmals auf die Schwierigkeiten durch die 

provisorische Verlagerung der O-Bushaltestelle hingewiesen. 
 
Außerdem wird angeregt, die Bürger bei HSK-Problemlösungen mit einzubinden 
und hierzu einen Termin im Januar anzubieten. 
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4 Hallenbad Vohwinkel (Anfrage der CDU) 
Vorlage: VO/0950/09 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.12.2009: 

Die Verwaltung wird gebeten, zum Hallenbad Vohwinkel folgende Informationen 
zu geben: 
1. Wie hoch ist die Besucherzahl (mit Entwicklung der letzten 5 Jahre) 
2. Sind hierin Schülerzahlen im Rahmen des Schulschwimmsportes enthalten? 
3. Wie hoch sind die Schülerzahlen, respektive die Anzahl der Schulklassen, die 
das 
Hallenbad im Rahmen des Schulschwimmsportes nutzen (mit Entwicklung der 
letzten 5 
Jahre) 
4. Wieviele und welche Schulen nutzen das Hallenbad Vohwinkel? 
5. Wie sieht die Nutzung durch Vereine aus? Welche Vereine nutzen das Bad 
und wie viel 
Kinder u. Jugendliche nehmen an dem Vereinsschwimmen teil.? 
Anmerkung: Ziel der Fragen 1-5 ist eine Nutzerstatistik nach Nutzergruppen 
(Schulsportler, 
Vereinssportler, allgemeine Besucher, sonstige.) 
6. Gibt es besondere Formen des Schwimmunterrichtes (Seepferdchen, 
Senioren, 
Wassergymnastik, etc) und wie werden diese Angebote genutzt? 
7. Wie hoch sind die Eintrittspreise je Besucher (alle Tarife) und wie hoch ist das 
gesamte 
Aufkommen im Jahr (mit Entwicklung der letzten 5 Jahre) 
8. Welche wesentlichen Sanierungsmaßnahmen sind in den letzten Jahren erfolgt 
(Maßnahme und Kosten ca.) 
9. Wie sieht der aktuelle Sanierungsbedarf aus? (Nennung der Maßnahme, 
zeitliche 
Umsetzung, Kosten, Nutzen, Alternative) 
10. Wie setzen sich die jährlichen Sach- und Personalkosten von jeweils 500 T€ 
zusammen? 
11. Lassen sich aus diesen Angaben Kennziffern ermitteln, die für einen 
regionalen bzw. 
überregionalen Vergleich geeignet sind (z.B. Auslastungsgrad, Nutzer / 
Einwohner, 
Einnahmen/Ausgabenfaktor) 
12. Welches sind im Falle einer Schließung die nächstgelegenen Hallenbäder? 
13. Verfügen diese über freie Kapazitäten um den zusätzlichen Bedarf zu 
decken? 
14. Gibt es bereits Vorstellungen, wie für den Schulschwimmsport der Transport 
erfolgen 
soll, wie viel Zeit dieser in Anspruch nimmt, welche Kosten hiermit verbunden 
sind und 
wer diese Kosten trägt? 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
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5 Anfrage zum HSK (SPD und Bündnis 90/Die Grünen) 
Vorlage: VO/0957/09 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.12.2009: 

Die Verwaltung wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten: 
 

1. Mit welchen Kosten rechnet die Verwaltung im Falle einer Schließung des 
Hallenbades durch die Sicherstellung des notwendigen 
Schwimmunterrichts mittels Bustransport für die betroffenen Vohwinkler 
Schulen? 

 
2. Wo und welche Kapazitäten bestehen in den übrigen Bädern um den 

bisherigen Schwimmunterricht abzudecken oder fällt der größtenteils weg. 
 

3. Wo soll der Vereinschwimmsport zukünftig stattfinden und welche Wege 
sind dazu zurückzulegen? 
 

4. Warum wurden keine Mittel aus dem Konjunkturpaket II zur Sanierung 
des Hallenbads Vohwinkel verwendet? 

 
5. Wie setzen sich die genannten 3 Mio. Euro Investitionsmittel zusammen, 

die angeblich im Bereich des Freibades Vohwinkel anfallen werden? 
 

 
6. Welche Sozial- und Kultureinrichtungen sind in Vohwinkel von den 

pauschalen 10 bzw. 30%igen Kürzung betroffen? 
 
7. Welche Alternativen werden den Jugendlichen in den 

Jugendeinrichtungen nach Wegfall des ohnehin zu geringen 
Betreuungsangebotes geboten? 

 
 
8. Welche beiden Stadtteilbibliotheken möchte die Verwaltung schließen? Ist 

die Bibliothek in Vohwinkel von der Schließung betroffen? 
 

 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 
 
 

6 Sachstand Kaiserstraße /Lienhardstr. 
  
 Herr Fragemann berichtet, dass zwei Investoren Planungen vorgestellt haben, bei 

den verkehrstechnische Punkte noch nachgebessert werden müssen. Konkrete 
Informationen erfolgen in einer der nächsten Sitzungen. 
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7 Fahrplanwechsel 13.12.2009 
Vorlage: VO/0771/09 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.12.2009: 

Information über den anstehenden „großen“ Fahrplanwechsel im 
Schienenverkehr und die hieraus resultierenden Fahrplanänderungen im 
Busverkehr. 
 
Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegen genommen. 
 

  

8 Haltverbotstrecken in der Essener Straße 
Vorlage: VO/0542/09/1.Erg 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.12.2009: 

 
Die Bezirksvertretung Vohwinkel beschließt die Aufhebung der Haltverbotstrecke 
auf der östlichen Seite der Essener Straße zwischen Hausnummer 7-19. 
Stattdessen soll das Parken nur noch für PKW erlaubt werden. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 
 

9 Parkplatzsituation Gruitener Straße 
Vorlage: VO/0723/09/1-A 

  
 Die BV Vohwinkel ist mit der Antwort der Verwaltung nicht zufrieden und 

beantragt daher einstimmig auf die Einrichtung von zwei Parkbuchten nur für 
PKW, wobei bei Verstößen Sanktionen erfolgen müssen. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.12.2009: 

 
Die Bezirksvertretung nimmt den Bericht der Verwaltung entgegen, erteilt aber 
gleichzeitig den Auftrag, zwei Parkbuchten für PKW ein zu richten. 
 

  

10 Antrag Hildener Straße 
Vorlage: VO/0567/09/1-A 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.12.2009: 

 
 
 
Die Bezirksvertretung nimmt den Bericht der Verwaltung entgegen. 
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11 Diagonalquerung Kaiserplatz (Anfrage der CDU) 
Vorlage: VO/0888/09 

  
 Herr Iseke erläutert die Vorlage und stellt heraus, dass die Diagonalquerung zu 

einer Verkürzung der Grünphasen für Fußgänger und somit zu einer 
Verlängerung der Phase für KFZ  führen könnte, wodurch die Verkehrssituation 
deutlich entspannt würde. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.12.2009: 

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, wie auf dem Kaiserplatz eine 
Diagonalquerung für Fußgänger eingerichtet werden kann und ob neben der 
Verbesserung für Fussgänger auch Vorteile für den fließenden Verkehr genutzt 
werden können (durch Verkürzung der Grünphase für Fussgänger). 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 
 
 

12 Anfrage VohRang (Anfrage Bündnis 90/ Die Grünen) 
Vorlage: VO/0890/09 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.12.2009: 

Die Verwaltung wird gebeten, folgende Frage zu beantworten: 
 
Was ist der Sachstand bezüglich des geplanten Gewerbegebietes VohRang? 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 
 
 

13 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 Es liegen keine Punkte vor. 

 

 
 
 
 
 
Heiner Fragemann Nicole Schey 
Bezirksbürgermeister Schriftführer/in 
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